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Северо-западный Крым, 
Бакальская коса. Забор, 
за который не выйти, 
потому что за безопас-
ность отвечают ветераны 
спецназа. Журналисты 
участвуют в форуме «Тав-
рида»: в лагере сухой за-
кон, от рассвета до заката 
идут лекции.

Что есть «таврида»
Для творческой молодёжи 

этот форум стал главной об-
разовательной площадкой стра-
ны, где каждому участнику 
открылась уникальная возмож-
ность не просто приобрести 
или отточить навыки, а поме-
нять мировоззрение. «Таврида» 
стартовала в начале лета и к по-
следней журналистской смене 
пропустила через себя более 
трёх тысяч подающих надеж-
ды музыкантов, архитекторов, 
урбанистов, кинематографи-
стов, актёров, художников, 
поисковиков, литераторов... 
Площадку посетили премьер 
Дмитрий Медведев, режиссёры 
Владимир Меньшов и Никита 
Михалков, завкафедрой миро-
вой культуры и литературы 
МГИМО Юрий Вяземский 
и ещё много знаменитостей, 
которые передавали молодым 
коллегам опыт и знания. 

«Таврида» – детище Феде-
рального агентства по делам 
молодёжи, Общественной пала-
ты РФ, Роспатриотцентра и Рос-
молодёжи. Поддержку оказала 

администрация президента. К 
организации журналистской 
смены подключился и Обще-
российский народный фронт, 
который следит за исполнением 
указов Владимира Путина в со-
циальной сфере. Собственно, 
наладить информационную 
поддержку и помощь ОНФ со 
стороны представителей СМИ 
в регионах и на местах стало 
основной целью слёта молодых 
журналистов из всех субъектов 
РФ. Часть лекций и мастер-
классов от ведущих специали-
стов крупнейших российских 
медиахолдингов оказалась 
для большинства участников 
повторением прописных жур-
налистских истин, но многие 
эксперты всё-таки подарили 
идеи, ценность которых не раз-
глядели лишь самоуверенные 
или недалёкие «акулы пера». 
Кроме того, огромным плюсом 
форума можно считать и то, 
что удавалось познакомиться 
с удивительными людьми, 
мнения которых по различным 
вопросам современного со-
стояния журналистики просто 
сами просились в блокнот. На-
пример: заявления чиновников 
надо цитировать дословно без 
лингвистических красок и де-
лать всё возможное, чтобы не 
согласовывать с ними тексты 
статей.

фабрика контента
Одним из экспертов форума 

стал генеральный директор из-
дательского дома «Алтапресс» 

Юрий Пургин, который расска-
зал о коммерциализации СМИ 
и о том, что типографскую про-
дукцию рано хоронят. Пожа-
луй, на «Тавриде» Пургин был 
единственным спикером, кто не 
спешил на панихиду по старой 
доброй передовице, погляды-
вая на новомодный интернет-
блог. Однако он заверил, что 
игнорировать Интернет всё-
таки глупо, как бы сильно ни 
был привязан человек к шур-
шанию газет-
ной бумаги. В 
идеале – надо 
достигнуть ме-
диагармонии.

– Времена 
меняются,  а 
мы – нет, – по-
сетовал Юрий 
Пургин моло-
дым коллегам. – Газеты поч-
ти не развиваются, хотя мир 
давно принадлежит новым 
технологиям. Новости стали 
мобильными, индивидуали-
зированными и предполагают 
участие пользователя. Это 
очень серьёзно влияет на мир 
медиа и рекламы. Закончилось 
время полной лояльности к 
одной газете, журналу, сайту, 
если они используют одну тех-
нологию, живут в одном форма-
те. Сегодня читатели создают 
вокруг себя «информационный 
пузырь», проникнуть в который 
в скором времени станет основ-
ной задачей журналистов.

Эксперт уверен, что изда-
тельство становится пережит-

ком прошлого, чтобы остаться 
на плаву, необходимо создавать 
медиадома, где СМИ будут 
представлены на всевозмож-
ных носителях. Это – фабрика 
контента, которая гарантирует 
коммерческий успех путём 
культивирования медиабрен-
дов, мимо которых рекламода-
телю просто не пройти.

Голод по смысловому 
подходу

В общении с участниками 
форума председатель комите-
та Государственной Думы по 
информационной политике, 
технологиям и связи Леонид 
Левин и заместитель главного 
редактора информационного 
агентства ТАСС Георгий Кап-
телин обозначили основные 
проблемы отечественной жур-
налистики.

– Люди тянутся к понима-
нию происходящего. Думаю, 

не секрет, что 
в нестабильное 
время рейтин-
ги и тиражи 
средств мас-
совой инфор-
мации много-
кратно увели-
чиваются, – от-
метил Левин. 

– Роль журналиста становится 
ключевой, он должен помо-
гать людям ориентироваться 
в происходящем. Но сегодня 
журналистика скатилась к трём 
формам, которые объективны, 
но не популярны у аудито-
рии: журналистика «крика», 
«фрика» и «чего угодно». Это 
формирует основную повестку 
и проблемы журналистского 
сообщества.

Председатель информацион-
ного комитета заявил, что граж-
данскую позицию журналиста 
никто не отменял и выразил 
надежду, что на форуме со-
брались те, кто не хочет зани-
маться просто переписыванием 
пресс-релизов. Важно, чтобы 

в рамках работы с законода-
тельной властью журналисты 
находили людей, которые несут 
реальную пользу избирателям, 
а не привлекают внимание 
скандалами.

– Надеюсь, что количество 
журналистов, создающих ка-
чественные материалы о за-
конодательной власти, увели-
чится, – резюмировал эксперт. 
– Очень важно, чтобы вы были 
компетентными: сами читали 
документы, о которых сообщае-
те общественности.

– Главная проблема совре-
менной журналистики – про-
блема времени, под жёстким 
прессингом которого мы ра-
ботаем, – поделился сообра-
жениями Георгий Каптелин. 
– Оно ускоряется. Сейчас из-
менилась технология подачи 
новостей. Это вызов нам, но 
мы не успеваем думать под 
этим прессингом, не успеваем 
вдуматься, о чём мы гово-
рим. А ещё не успеваем за 
пользователями соцсетей. Но 
журналист должен нести от-
ветственность за свои слова. 
Нужно всё перепроверять. У 
журналистов есть правила, 
которые надо соблюдать. Если 
читателю дать качественный 
текст, но позже на час, он не 
откажется от этого. Читатель 
изголодался по смысловому 
подходу. Здесь вопрос баланса: 
мы должны привлекать зрителя 
своим умением.

начало новой истории
Депутат Госдумы, сопред-

седатель центрального штаба 
ОНФ Ольга Тимофеева под-
черкнула, что современный 
журналист должен обладать 
умением написать материал 
для любого вида СМИ, будь 
то газета, телевидение или 
интернет-блог.

Доцент факультета журнали-
стики МГУ имени Ломоносова 
Александр Колесниченко в 
ходе дискуссии озвучил моло-
дым журналистам свою точку 

зрения: для работника СМИ 
важно иметь профильное об-
разование, хотя и без его на-
личия можно стать хорошим 
специалистом. Эксперт при-
звал молодых журналистов 
определиться с теми темами, 
где у работника СМИ есть воз-
можность быть сильнее, чем 
другие коллеги.

А советник Олег Дмитри-
ев и руководитель учебных 
программ информационного 
агентства «Россия сегодня» 
Олег Щедров провели для 
участников конкурса деловую 
игру. В основу журналистского 
состязания были положены 
четыре направления деятель-
ности Общероссийского на-
родного фронта: снижение 
смертности от ДТП «Карта 
жизни», мониторинг в сфере 
расселения из аварийного жи-
лья, здравоохранение, предо-
ставление земельных участков 
многодетным семьям. Игра 
проходила три дня, участни-
ков поделили на десять групп, 
каждая из которых делала фото, 
снимала видеоролики, писала 
тексты. Некоторые материалы 
журналисты привезли с со-
бой, а остальные создавали на 
основе интервью с эксперта-
ми «Тавриды». В конце игры  
подытожили результаты, при-
чём победителей и проиграв-
ших не было…

На закрытии журналистской 
смены и форума перед участ-
никами выступил координатор 
центра общественного мони-
торинга по проблемам эколо-
гии и защиты леса Владимир 
Гутенёв. Он прочитал привет-
ственное письмо Владимира 
Путина. Директор «Тавриды» 
Сергей Першин поблагодарил 
участников и отметил, что 
окончание смены – это начало 
новой истории. Ведь форум 
получил постоянную прописку 
в Крыму. Уже через несколько 
месяцев начнётся подготовка к 
«Тавриде-2016».

 максим Юлин

Молодёжный форум

для работника Сми  
важно иметь  
профильное образование, 
хотя и без его наличия 
можно стать  
хорошим специалистом

Без кричащих фриков  
и «чего угодно»
такой должна стать отечественная журналистика, по мнению власти


